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FECHA: OCTUBRE 03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Discriminación mortal de agente del MP” 

 
“Daño carretero, de mil 200 mdp por temporales” 

 “Daños Carreteros por Ingrid suman más de mil mdp” 

 “Descuentos en comercios a empleados del poder Ejecutivo” 

 
“Sin Turismo en Huasteca” 

 
“Para región Tula-Tepeji ¡Exigen seguridad!” 

 
“Comerciantes solicitan créditos a fondo perdido” 

 
“A LA BAJA, PRODUCCIÓN AGRÍCOLA” 

 
“¡En la torre!...falta el billete” 

 
“Liga informe a CNTE con EPR” 

 
“Suma rechazo0 reforma fiscal” 

 “Desatan violencia; embozados atacan con bombas molotov” 

 
“Las ciudades son “inseguras”, dice 66% de mexicanos” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Promueve Navarrete aspiración por CEN: A fin de apuntalar su aspiración para dirigir el Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) del PRD, Carlos Navarrete Ruíz se reunió ayer con perredistas de Hidalgo.  El aspirante criticó que la 

estructura actual del sol azteca “es sólo de oficina”. Navarrete dijo a los cerca de 70 asistentes de Nueva Izquierda que hará 
un esfuerzo para descentralizar la dirigencia nacional.  “No tiene caso que estemos como muéganos en la sede del partido, 

que estemos encerrados y lo único que se hagan son reuniones internas, grilla y hasta nos peleamos por las oficinas”. El 
exsecretario del Trabajo del Distrito Federal aseguró también que actualmente las autoridades que han sido electas por medio 

del PRD hacen más trabajo de oficina, “en lugar de regresar con la población que los eligió”. VISITARÁ MARCELO EBRARD 

PACHUCA Y TULANCINGO Perredistas confirmaron la visita del exjefe de gobierno Marcelo Ebrard a Pachuca y Tulancingo el 9 
de octubre, a fin de promover su aspiración por dirigir el CEN, que será renovado en 2014. (José Antonio Alcaraz, página 

07) 
El Independiente-Pide Carlos Navarrete a perredistas de Hidalgo no ser políticos de escritorio: (Víctor Valera, 

página 06) 
El Reloj-Propone aspirante del sol azteca tener más trabajo de campo: (Verónica Ángeles, página 11) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/03/921606
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Criterio-Echa PT flores a Sepúlveda: El dirigente estatal del PT, Mariano Torres L´estrade, avaló la designación de José 

Alfredo Sepúlveda como comisionado de Derechos Humanos en Hidalgo. El petista dijo que el notario público es “un perfil 

ciudadano”, y lamentó las descalificaciones de organizaciones civiles por la designación. “Algo que debemos reconocer es que 
hubo una convocatoria abierta a la ciudadanía (de sólo 72 horas), es algo que no se veía. Esta convocatoria permite que 

todos los interesados se hayan registrado”, consideró. Torres dijo que el nuevo ombudsman es “una figura que es reconocida 
en la vida política, pero sobre todo en el ámbito social, tiene un gran peso y que un ciudadano esté representando a la 

comisión es todavía más a su favor”. El líder petista fustigó los reclamos hechos por Organizaciones no Gubernamentales 

debido a la designación de Sepúlveda.(Emmanuel Rincón, página 07) 

Crónica-Apuestan perredistas por el tema alimentario: La defensa del petróleo está asociada con la autosuficiencia 

alimentaria, por ello la importancia de respetar el texto constitucional para que México no pierda autonomía en este sector 

como fuente de desarrollo económico, sostuvo el senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Isidro Pedraza 
Chávez. Actualmente, explicó, existe un déficit notable de alimentos, pues destinan cerca de 5 mil millones de dólares en la  

compra de estos bienes, principalmente a Estados Unidos. “Esta inversión se paga con ingresos de la venta de petróleo, así 
que la autosuficiencia alimentaria tiene que ver con la defensa del petróleo; esta lucha debe asociarse con la necesidad de 

modernizar el campo, ya que el petróleo en todo caso debe servir para desarrollar a nuestro país”. Reiteró que la 
autosuficiencia alimentaria es necesaria para que todos los mexicanos accedan a una nutrición sana y de calidad. “Este 

término lo entendemos como la capacidad que tiene la nación para producir alimentos para toda su población, por ello 

insistimos en crear una ley general que reglamente el artículo 4 constitucional, referente al derecho a la a limentación”. En esa 
ley, establecen mecanismos para reactivar al campo mexicano desde los pequeños productores, que todas las personas 

obtengan de manera permanente alimentos con calidad nutricional, entre otros beneficios. “No aceptaremos una reforma 
petrolera que contravenga la voluntad popular, la constitución política y nos condene a perder la única fuente para promover 

el desarrollo”.  (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Apoya PAN iniciativa federal: Moreno: La reforma hacendaria que propone el gobierno federal dará oxigenó al 
país para impulsar el desarrollo por lo cual se apoya esta iniciativa, afirmó el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) 

estatal, Alejandro Moreno Abud. Hace falta impulsar las reformas política y energética, para darle un nuevo rumbo al país, 
que permita beneficios a la población y diversos sectores de México. En este contexto el PAN apoyará las leyes que beneficien 

al país y por supuesto que lleguen lo más rápido, ya que a México le urgen y no puede seguir esperando cambios sin 

iniciativas. Moreno Abud puntualizó que la reforma educativa aprobada por el Congreso de la Unión y el Senado representa 
avances  para mejorar la educación en el país, lo cual era urgente. El líder albiazul manifestó que es necesario que la 

federación actúe y ponga un freno a las marchas que realiza la CNTE  en el Distrito Federal, pues perjudican a la población.  
(Alberto Quintana, página 09) 

El Independiente-Justifica PRD voto a favor de Sepúlveda Fayad: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

justificó que la fracción parlamentaria del sol azteca en el Congreso local votó a favor de Alfredo Sepúlveda Fayad como 
presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH). “Nuestros diputados llegaron a acuerdos con las otras 

fracciones parlamentarias para elegir al nuevo encargado de la comisión”, insistió el secretario general Marco Rico Mercado, al 
ser cuestionado sobre por qué apoyaron la propuesta de autoridades estatales. Tanto Sepúlveda Fayad como Julio Menchaca 

“tienen antecedentes dentro del sistema, ni a cuál irle, justificó. Para el perredista, el nuevo presidente debe aclarar su 

postura ante la interrupción legal del embarazo y el derecho a manifestarse en vías públicas. “En esos temas veremos de qué 
calado es el titular del organismo. “Ya pasó el escrutinio de los diputados, ahora deberá presentarse ante el examen de la 

sociedad.” Solicitó al titular de la comisión “deslindarse del Poder Ejecutivo y que realmente proteja las garantías 
individuales”, luego del proceso de consulta a organizaciones sociales que acusaron imposición. Pese a que Julio Menchaca 

abanderó postura crítica durante su entrevista con diputados locales, a final de cuentas los tres legisladores del sol azteca 

apuntalaron la línea oficial que representa Sepúlveda Fayad. La votación de los legisladores locales provocó la molestia de 
representantes de asociaciones civiles. (Víctor Valera, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Afiliará a simpatizantes Movimiento Ciudadano: El partido Movimiento Ciudadano iniciará una 

campaña de afiliación y pretende cerrar este año con al menos un número de militantes igual a la votación que obtuvo en la 
pasada jornada electoral en que se renovó el Poder Legislativo, que fue de 11 mil votos, teniendo como herramienta, más 

que recursos, imaginación. Así lo dio a conocer la dirigente estatal del partido del águila, María Cruz García, quien señaló que 
esta jornada de inscripción es con miras a las elecciones federales intermedias de 2015, en que será renovada la Cámara de 

Diputados, por lo cual tienen tiempo para mejorar el número de militantes en Hidalgo y en el resto del país. Consciente de 
que en Hidalgo y por sus resultados electorales tendrán prerrogativas inferiores a las de los últimos dos años y siete meses, 

María Cruz García aseveró que "cuando se disminuyen los recursos, lo que surge en cada uno de notros y la militancia, por 

supuesto, es la imaginación, para que con poco se pueda hacer mucho".-¿Y en Hidalgo, qué tanta imaginación tiene 
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Movimiento Ciudadano? -se le pregunta a la dirigente. "Mira, el lunes tuvimos una reunión con la Comisión Ejecutiva 

Provisional y esta semana ya salimos a los distritos para comenzar la campaña de afiliación más imaginativa. Un poco más 

que ofrecer lo que otros partidos, lo que estamos dando es la tranquilidad de que aquí a lo que llegan es a servir a otros. 
"Queremos comenzar, también, con proyectos comunitarios. Esa es la dinámica que vamos a tener. Comenzaremos con 

nuestros ex candidatos para que sus equipos cercamos se afilien y, partiendo de ahí, cada cual tendrá fortaleza en cada 
grupo: unos con jóvenes, otros con mujeres o adultos mayores", agregó. Asimismo, subrayó que en el también llamado 

"Partido Naranja" todos tienen cabida, lo cual, dijo, "es una gran ventaja, pues no tenemos en particular el voto de un sector. 

Será a público abierto, aunque iniciaremos con los cercanos a los que fueron candidatos ciudadanos y que hayan expresado 
que quieren seguir con nosotros". En cuanto a reservarse el derecho de admisión para algunas personas, la líder apuntó que 

quienes quieran agregarse serán bien recibidos y, contrariamente, aquellos que no se sientan a gusto pueden irse por 
decisión y derecho propios, "porque esa es una libertad que tenemos". Finalmente, María Cruz García sostuvo que el objetivo 

de esta campaña de afiliación es mejorar la votación de Movimiento Ciudadano en Hidalgo, y que para medir la eficiencia se 
harán evaluaciones trimestrales a fin de saber cuánto aumentó la militancia. Esto, dijo, será independiente de la supervisión 

que la dirigencia nacional también realice. (Redacción, ojo política) 

Síntesis-Refinería de Tula, sí: RCA: El tema es el mismo que se le planteó a Omar Fayad Meneses en la última entrevista 
que el senador de la República le concedió a este reportero, con el añadido de que el ex dirigente estatal del PRI le confesó a 

empresarios desarrolladores de vivienda en una reunión formal hace pocos días, que ni la refinería ni el aeropuerto se van a 

realizar en Hidalgo. '¡No van a suceder!' recogió nuestra compañera Dolores Michel. Ricardo Crespo Arroyo tiene el bagaje 
suficiente para exponer acerca de las reformas estructurales que el 'país necesita', pero también tiene su opinión respecto de 

lo planteado por su antecesor en el cargo: 'son expresiones del senador, hasta donde nosotros tenemos información, hay 
compromisos, donde por supuesto irán caminando los temas tanto de la refinería como de la modernización de un sistema 

aeroportuario. 'Tal vez, como tú lo comentas, él tendrá alguna información, yo la desconozco. Yo sé que los proyectos están 
en esa parte, hay un compromiso del presidente Peña para ambos trabajos. 'Hay un trabajo avanzado por parte del gobierno 

del estado en los terrenos, hay un avance en la barda perimetral de la refinería. 'Yo creo que habrá que ir esperando el 

desarrollo económico y la palanca económica de la propia reforma, para ver consolidado ese importante desarrollo en la zona 
de Tula, que sin lugar a dudas generará muchos empleos, y en el caso del aeropuerto, igual'. Reiteró entonces que respeta lo 

dicho por su compañero de partido, pero que lo ve solamente como 'una apreciación del senador, y bueno, por parte de 
nosotros es la información que tenemos'. Incluso, el líder estatal del tricolor reconoce que la propia reforma energética será el 

puntal para la construcción de la refinería Bicentenario de Pemex. Gráficamente, tiene el concepto y la definición para que se 

materialice: 'Es un compromiso de su administración. El presidente Peña está partiendo de una reforma, está partiendo de 
una realidad y de un análisis serio del sistema energético nacional. Hay que modificarlo para poder tener más recursos, verlo 

como una palanca económica y, por supuesto, la refinería de Tula entrará en ese proceso. '¿Qué se ha tardado?, sí, es un 
tema eminentemente económico, y ¿Por qué va ligado?, porque de la reforma energética vamos a tener más recursos los 

mexicanos, del mejor aprovechamiento de los hidrocarburos, para poder construirla'. Así, con esta correlación de afirmaciones 

y respuestas, el dirigente priista en Hidalgo expresa su seguridad de que el compromiso presidencial que hizo en campaña 
Peña Nieto, va a ser realidad antes de que concluya su mandato. Palanca económica No sólo eso, el abogado de profesión 

cree que la reforma energética será la palanca económica del país para sacar ese y muchos otros proyectos. Y lo define así: 
'Se generan cadenas productivas en relación a todo lo que tiene que ver con el aprovechamiento de hidrocarburos. Se 

generan tecnologías y empleo, y robustece el tema fiscal-hacendario; todo eso, en beneficio de la población'. Asegura, 
además, que se hará realidad lo que ha venido pregonando el gobierno de la República: que con la reforma energética 'bajará 

el precio del gas y de la energía eléctrica'. Reformas estructurales Respecto del tema central: reformas estructurales, Ricardo 

Crespo señala que con la decisión del presidente Enrique Peña, 'todos los mexicanos debemos asumir una postura 
responsable de cara al México que hoy estamos viviendo, más allá de intereses particulares o de partido'. Entre lo que 

siempre señaló el ex presidente Felipe Calderón, en el sentido de que a él no le aprobaron sus reformas, con lo que ha hecho 
Enrique Peña Nieto en menos de un año de administración, dice que la diferencia estriba en que el actual mandatario tuvo 'el 

coraje, el oficio, la decisión y la estrategia de generar acuerdos con todas las fuerzas políticas a través del Pacto de México'. 

Con lo cual se infiere que el ex mandatario panista nunca quiso hacer lo que siempre pregonó que no lo dejaron hacer. Cómo 
contener a detractores El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Hidalgo, cree que para evitar que las 

manifestaciones contra la reforma energética se salgan de control, el gobierno federal debe trabajar con esos actores políticos 
(léase AMLO, Cárdenas, PRD, Morena, et al) y consensuar los planteamientos. 'Hay que darles más información, hay que 

trabajar con la información'. Y señala: 'todas las reformas son perfectibles, hay que seguir trabajando en ello'. (Jorge 
Escamilla, pág. 4) 
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Plaza Juárez-PRI, respalda reforma energética: En el marco de la jornada informativa sobre la Reforma Energética, que 

organiza la Fundación Colosio Filial Hidalgo A.C. por instrucción del dirigente del PRI en la entidad, Ricardo Crespo Arroyo, y 

con la finalidad de brindar un panorama más amplio a la población sobre su contenido, se llevaron a cabo reuniones con 
respuesta positiva por parte de los sectores de este instituto político. En días pasados, en la sede de la Alianza de 

Transportistas de Tizayuca, donde se congregaron centenares de trabajadores agremiados a la Confederación de 
Trabajadores de México, su dirigente estatal, Jesús Priego Calva, en presencia de Oziel Serrano Salazar, presidente de los 

colosistas, aseguró que con la iniciativa de reforma impulsada por el presidente de México, Enrique Peña Nieto, los contratos 

de riesgos y utilidad compartida serán más convenientes que los de servicios, que actualmente realizan. Lo anterior, debido a 
que estos últimos establecen un pago a los particulares por las perforaciones que hagan, encuentren o no petróleo, y con 

esta modificación a la constitución, Pemex no asume en su totalidad las pérdidas y lo riesgos. Por su parte, Serrano Salazar 
exhortó al sector obrero para que haga eco a la convocatoria del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, para generar los 

espacios de análisis y reflexión sobre el tema; ir al encuentro con la sociedad con responsabilidad, honestidad y transparencia 

para explicar por qué esta iniciativa apoyará el crecimiento económico del país, al tiempo que consideró indispensable su 
participación para concretar la transformación del sector energético. Asimismo, trabajadores del campo acudieron al llamado 

del titular de la Confederación Nacional Campesina, Citlalcóatl Moreno Sánchez, en el Auditorio de la Liga de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos Campesinos en el Estado, quien expuso los alcances de este proyecto de reforma, con el cual se 

propiciará que las tierras sean más productivas. En ese sentido, Oziel Serrano, detalló que se logrará la reducción en el precio 
de los fertilizantes, de manera que el campo será cuatro veces más productivo. "En 2013 se espera que vuelva a coincidir un 

sector campesino renovado y la modernización del sector energético como ocurrió en 1938 con la Expropiación Petrolera", 

destacó. También, el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) nutrió el tema con una exposición impartida por 
Fernando Rojas y Andrés Baños. (Redacción, pág. 5A) 

Uno más Uno-PRI respalda Reforma Energética: (Redacción, pág. 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Casos de Cólera son por un brote epidemiológico: La Organización Mundial de la Salud (OMS) y la 

Organización Panamericana de la Salud (OPS) afirmaron que los casos de cólera registrados en México, Cuba, Haití y 

República Dominicana son brotes epidemiológicos en la región. En su último reporte, fechado este miércoles, los organismos 
internacionales informaron que México les ha notificado 46 casos de cólera, 44 ocurridos en Hidalgo y dos en el Distrito 

Federal. A principios de esta semana, la secretaria de Salud federal, Mercedes Juan, dijo que los casos de cólera en Hidalgo 
no eran “brote” ni “epidemia”, y contabilizó sólo 44 casos, porque los dos registrados en la capital del país corresponden a 

una cepa diferente y no toxigénica a la hallada en Hidalgo. Sin embargo, afirmó que era necesario mantener las acciones 
epidemiológicas necesarias para detectar cualquier problema, “ya que la prevención es muy importante, así como el 

tratamiento adecuado para quien tenga esta enfermedad, que produce diarrea aguda y deshidratación severa”. No obstante, 

para la OPS y la OMS los casos registrados en México y en otros países del Caribe son brotes, y recordaron que hay una 
alerta epidemiológica emitida por esta enfermedad desde el 2 de noviembre de 2012. Por ello, recomendaron a los Estados 

miembros implementar inmediatos planes de respuesta y fortalecer los sistemas de vigilancia. “La coordinación de los 
diferentes sectores implicados también es esencial, y la OMS pide la cooperación de todas las partes interesadas para reducir 

los efectos del cólera en la población. En su forma más grave el cólera se caracteriza por una diarrea acuosa aguda de 

aparición súbita que puede ser mortal debido a la grave deshidratación que causa. El periodo de incubación extremadamente 
corto (2 horas a 5 días) aumenta las posibilidades de que se produzcan brotes explosivos y de que el número de casos 

aumente rápidamente”, expuso la Organización Mundial de la Salud. Aproximadamente, añade, un 75 por ciento de los 
infectados son asintomáticos, pero los patógenos se eliminan en sus heces durante 7 a 14 días, durante los cuales pueden 

infectar a otras personas. El cólera es una enfermedad extremadamente virulenta que puede afectar tanto a los niños como a 

los adultos. Al contrario de otras enfermedades diarreicas, explica la OMS, puede matar a un adulto sano en cuestión de 
horas. Las personas con inmunidad debilitada, como los niños malnutridos o los pacientes infectados por el VIH, corren un 

riesgo de muerte especialmente alto en caso de cólera. En días pasados autoridades de la Secretaría de Salud (Ssa) señalaron 
que los 44 casos confirmados, más las 33 personas que se encuentran hospitalizadas y en evaluación para conocer si están 

infectados con la bacteria, no se tratan de una epidemia o brote, ya que la enfermedad pudo haber llegado de otro país, pues 
la cepa es la misma que hay en Cuba y Haití. Por esta causa ya se dictaron acciones para prevenir casos, e incluso en todos 
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los vuelos de Cuba y Haití se aplica un interrogatorio a los pasajeros, a fin de determinar que si llegan con padecimientos 

diarreicos sean sometidos a un análisis para descartar el cólera.  Claves Toman medidas - Varios gobiernos de la región 

Tul-Tepeji , se sumaron al cerco sanitario ante los casos de cólera que se han registrado, cuyo propósito es detectar cualquier 
brote en este punto geográfico. - Funcionarios municipales acuden a las instituciones educativas para otorgar la información y 

ésta sea replicada con los alumnos y padres de familia. - En Atitalaquia, el día de ayer la Comisión de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento en conjunto con la Coordinación de Salud encabezaron una plática. - Piden tomar medidas 

estrictas de higiene en sanitarios públicos, promoción de lavado de cisternas en los hogares, revisión de pipas transportadoras 

de agua, entre demás acciones en el hogar. (Axel Chávez, página 06) 
Milenio-Salud federal mantiene la alerta en 16 entidades: (Alejandro Suárez, página 06) 

Milenio-Reportan bajas ventas en establecimiento de comida: (Edith Castillo, página 07) 
El Reloj-Sin aumento en casos de cólera, informa Salud: (Ivet Pasquel, primera plana) 

Plaza Juárez-Sectores turísticos refuerzan acciones contra el cólera: (Alejandra Vera Asain, página 03A) 

Milenio-Espera la Sedeco cerrar inversiones por 4 mmdp: El secretario de Desarrollo Económico en la entidad, José 
Pablo Maauad Pontón, dio a conocer que para este año se espera que haya una captación de inversiones cerca a los 4 mil 

millones de pesos, producto de cinco grandes proyectos que se tienen prospectados, de los cuales ya se concretó el primero, 
que es de capital español. El titular de la Sedeco señaló que estos proyectos se han venido trabajando desde hace varios 

meses y van muy avanzados; sin embargo aún no están totalmente ‘amarrado’ por lo que todavía no se pueden anunciar. 

Señaló que en los próximos días se dará el anuncio oficial; sin embargo adelantó que se trata de empresas que están 
interesadas en abrir sus plantas productivas en la entidad, fundamentalmente en las regiones de Tepeji del Río, Valle de 

Tizayuca y Huichapan. “Están prácticamente amarrados, falta el anuncio formal por parte de las empresas, hasta que no se 
dé este anuncio, no podemos considerar que el proyecto ya está en instalación”, señaló. Dijo que se trata de inversiones de 

capital nacional y extranjero, como el que hará la empresa española VICRILA, que abrirá una planta de producción de 
elementos de vidrio para la mesa, como jarras, vasos, platos, copas, entre otros. Estos corresponden a los sectores de 

alimentos, bebidas, distribución y logística, así como productos de consumo. En lo que va de la administración que encabeza 

Francisco Olvera Ruiz, el estado ha captado alrededor de 15 mil millones de pesos en inversiones, algunas que han sido 
nuevas y otras más que han significado una ampliación para empresas previamente asentadas en la entidad.  Entre las más 

importantes está la que anunció el año pasado el consorcio Gerdau-Corsa, de capital mixto entre brasileño y mexicano, que 
será de cerca de 600 millones de dólares, los cuales se invertirán en la edificación y puesta en marcha de una planta acerera 

la cual generará en un inicio cuatro mil empleos de manera directa, señalaron los directivos. Esta planta de acero entrará en 

marcha en la segunda mitad del próximo año y tendrá una capacidad instalada para producir un millón de toneladas de 
perfiles de acero al año, así como 700 mil toneladas de productos laminados. La inversión ha sido calificada como histórica 

para la entidad. Lo mismo está algunas inversiones de ampliación de planta como el caso de Bombardier y Dina Camiones, 
que en los últimos años han logrado crecer en producción y en planta laboral, esto debido a sus planes de entras a nuevos 

mercados internacionales.  Cabe señalar que en su participación en el Foro de Inversión Canadá-México, que se llevó a cabo 

en el Distrito federal hace unos días, el propio Francisco Olvera, expuso a empresarios nacionales y extranjeros las ventajas 
de invertir su capital en Hidalgo, que dijo, cuenta con ventajas de conectividad terrestre.  Gira a China A finales del mes 

pasado, José Pablo Maauad Pontón acudió a una gira por China, donde además de promover los productos que se hacen en 
el estado y en el país, también a promocionar a Hidalgo para nuevas inversiones. El funcionario hidalguense formó parte de 

una comitiva nacional que acudió a China, encabezados por el director del INADEM, Enrique Jacob Rocha, así como por los 
secretarios de Desarrollo Económico de Colima y Coahuila, quienes acudieron a ese país para prospectar una feria de PYMES, 

que se realiza en ese país cada año, en la ciudad de Guangzhou. “Lo que sucede es que en el año que entra, en el 2014, 

México va a ser el invitado de esta Feria PYME. El gobierno federal, como parte de los compromisos entre los presidentes de 
China y de México, aceptó esta organización, el encargado de ello es el Instituto Nacional del Emprendedor y su presidente, 

Enrique Jacob, nos pidió a algunos miembros de, lo acompañáramos en esta visita de prospección”. (Edith Castillo, página 
08) 

Milenio-Más de mil 40 mdp, costo de daños a vías por Ingrid: Costará más de mil 40 millones de pesos reconstruir la 

infraestructura carretera, caminos rurales y puentes que fueron dañados por el fenómeno hidrometeorológico Ingrid en 
Hidalgo, confirmó el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, previo a entregar al 

gobierno del estado el expediente que contiene las acciones a realizar y la estimación económica de su ejecución, para que 
acceda a recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden). El funcionario explicó que el documento que presentó 

corresponde al subcomité de evaluación de daños en infraestructura carretera, por lo que a la cifra anterior deberán añadirse 

las carpetas de obras que proporcionen las autoridades encargadas de cuantificar las afectaciones en infraestructura 
educativa, hospitalaria y de vivienda, respectivamente.  El expediente refiere que para resarcir los perjuicios que ocasionó el 

meteoro se ejecutarán más de 100 obras en todo el territorio hidalguense. “Hemos atendido la red estatal y caminos rurales 
en dos vertientes: la primera de ellas, la atención inmediata a través de los apoyos preliminares para poder iniciar las obras 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dd304ee
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dd304ee
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dd304ee
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dd304ee
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que nos permitan la apertura al instante en el caso de los derrumbes de muy alto volumen y crear algunos pasos 

provisionales, estamos hablando en esos términos de un gasto de más de mil 40 millones de pesos”, indicó Romero 

Quintanar. Los mil millones restantes, añadió, será utilizado para la reconstrucción de los puentes, carreteras y los caminos 
rurales que presentan averías por la fuerte precipitación, en los 31 municipios con declaratoria de zona de desastre natural 

tras el paso del huracán. “Es lo que entregamos hoy (ayer), validado perfectamente por el Comité de Evaluación de Daños 
para ser sometido y entregado en los términos y reglas de operación del Fonden”, dijo. El secretario no proporcionó más 

información sobre la integración del expediente, que fue enviado a la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano, encargada de coordinar los subcomités de evaluación de daños, para que a su vez la presente ante la 
Secretaría de Gobernación para los trámites correspondientes de acceso a los recursos del Fondo Nacional de Desastres. 

“Firmamos el expediente, con la reserve de proporcionar las cifras finales que estarán a disposición del gobernador. 
Integramos la carpeta de manera conjunta con el Centro Hidalgo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 

Aún cuando los diez días límites para la integración del expediente se cumplen el viernes, estaríamos entregándolo”. 
Cuantifican daños El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, encabezó la 

reunión de evaluación de daños ocasionados por las lluvias severas que dejó el Huracán Ingrid, con el propósito de valorar y 

ajustar el presupuesto que se solicitará al Fondo de Desastres Naturales (Fonden). En representación de la secretaria de 
Turismo, Claudia Ruiz Massieu, el subsecretario de Planeación Turística, José Salvador Sánchez Estrada, indicó que es 

importante que los recursos iniciales, como maquinaria, se tengan dispuestos a la brevedad posible, para que de inmediato se 
ejecuten las obras más urgentes y no se pierda la oportunidad del recurso.  De acuerdo con la información proporcionada por 

la Seplader, los sectores abordados en relación a daños los que destacaron fueron, en primer lugar, vivienda, el cual es el 

más afectado y considera tres categorías, viviendas afectadas por daño parcial, total o reubicación. En segundo lugar, el 
sector educativo, que requiere de impermeabilización y rehabilitación de sanitarios en las escuelas. Desarrollo económico, 

salud, caminos y agricultura, son otros de los sectores tratados. Meléndez Apodaca explicó que la implementación del 
programa ‘Empleo Temporal’ que contribuye al pronto bienestar de los 31 municipios de contingencia, se está generando en 

diferentes caminos. Víveres a Tlanchinol Con la intención de ayudar a los afectados por el huracán Ingrid y Manuel en 
Hidalgo, el Ayuntamiento de San Salvador realizó una entrega de víveres al municipio de Tlanchinol. Esta entrega la realizó el 

alcalde Ismael Martínez Cruz junto con su esposa Dafne Rodríguez Galicia, quienes entregaron al presidente municipal de 

Tlanchinol, Gabino Hernández Vite, un aproximado de dos toneladas de diferentes productos como alimentos, ropa y artículos 
de higiene.  Martínez Cruz destacó que esta ayuda se realizó de esta manera para que este municipio tuviera este apoyo de 

manera más rápida y directa, ya que se tiene información como la región más afectada por estos fenómenos naturales. “Por 
la información que tenemos, sabemos que Tlanchinol es el municipio más afectado, por esta razón pensamos que esta ayuda, 

en lugar de llevarla a otro centro de acopio en Pachuca, decidimos contactar al presidente municipal y hacer entrega de este 

apoyo a su municipio”.  Claves Zonas dañadas - El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, informó que evalúan 
reubicar la comunidad de Coco Chico, en Huejutla, para construir entre 40 y 60 viviendas dañadas por lluvias. - En Cuatlimax, 

Tlanchinol, el gobernador confirmó que es necesario edificar 15 nuevas casas que quedaron inhabitables y estarían en riesgo 
si se erigen en el mismo lugar. - La Segob emitió una Declaratoria de Desastre Natural para un total de 31 municipios del 

estado de Hidalgo por las lluvias de los días 13 al 18 de septiembre. - La declaratoria se emitió al término de la instalación del 

Comité de Evaluación de Daños del FONDEN, integrado por funcionarios federales y del gobierno del estado de Hidalgo, 
responsables de sectores.  (Axel Chávez, página 10) 

Criterio-Cuantifica SCT daños por $mil 200 millones: (Ignacio García, página 04) 

Criterio-OSFAEH cambia a delegación  de la SEP: La Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en Hidalgo 

(OSFAEH) se convirtió ayer en delegación federal de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad. Por decreto 

presidencial, los artículos 2 y 15 del reglamento interior de la SEP fueron modificados, por lo que la representación de la 
dependencia cambió de estatus. Por las modificaciones, Raimundo Ordóñez Meneses, ahora delegado de la SEP en Hidalgo, 

contará con más atribuciones para la obtención de recursos federales, así como el incremento de los programas en escuelas 
de educación básica, media superior y superior. Además, las percepciones económicas del funcionario federal de extracción 

panista serán modificadas. Ordóñez indicó que la dependencia a su cargo ya no se encargará sólo de gestionar la asesoría de 

los apoyos educativos locales, sino que ahora podrá aplicarlos. El nuevo delegado dijo que el cambio de estatus de la 
dependencia permitirá atender proyectos y tener presupuesto para ejecutarlos de forma más rápida. “Las nuevas 

delegaciones (de la SEP) tendrán la capacidad de gestionar los recursos para el presupuesto de programas de becas, pagos 
de docentes y remodelación de mobiliario escolar de forma más ágil”. (Ignacio García, página 04) 

Milenio-Nombran a OSFAE delegación federal: (Gisselle Acevedo, página 11) 

Milenio-Mantienen bajo reserva selección de 29 comisiones: Se mantiene bajo reserva la designación de los diputados 
que encabezarán 29 de 30 comisiones permanentes del Congreso de Hidalgo a tres días de que venza el plazo marcado por la 

Ley Orgánica del Poder Legislativo. De acuerdo con la dirección de Servicios Legislativos, tendrá que ser en el pleno del 
Congreso donde se oficialice la designación de comisiones, en las cuales los legisladores trabajarán por los próximos tres 
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años. La comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado deberá ser dirigida por el presidente de la Junta de 

Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, ya que así lo establece la propia Ley. La única comisión que ha sido asignada hasta el 

momento es la de Derechos Humanos y Atención a Personas con Discapacidad, la cual preside la diputada Mabel Gutiérrez 
Chávez, debido a los trabajos urgentes para la renovación de la presidencia de Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Hidalgo (CDHEH). De acuerdo con el coordinador del PAN, Juan Carlos Robles Acosta, se prevé que hoy retomen las pláticas y 
análisis de perfiles –con los integrantes de la Junta de Gobierno–, a fin de definir qué diputados presidirán e integrarán cada 

comisión. El panista advirtió que tendrán hasta el sábado para subir el dictamen en sesión ordinaria. Los dos diputados que 

integran la fracción blanquiazul buscan presidir Hacienda y Presupuesto, así como Transparencia y Acceso a la Información 
Pública Gubernamental. Por su parte, la bancada de Nueva Alianza insiste en obtener las comisiones de Educación, 

Agricultura, Turismo y Juventud; PRD, Hacienda, Salud y Seguridad Pública; el diputado del PVEM pretende la comisión del 
Medio Ambiente, Protección Civil, Gobernación y Educación. El partido con más legisladores, el PRI, podría acaparará las 

principales comisiones, aunque su coordinador, Gil Elorduy, se ha negado a revelar cuáles quieren presidir e integrar los 20 
tricolores. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Crónica-Posible gestionar recurso para concretar torre legislativa: EGE: Faltan más de 65 millones de pesos para 

concluir la torre legislativa, ubicada a un costado del recinto legislativo, en la capital hidalguense, pese a que la obra fue 
suspendida por carencia de recursos, el hoy presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, indicó que es posible 

gestionar montos extraordinarios para concluir este proyecto. Desde que tomó protesta, la LXII legislatura asumió diversos 

compromisos como la vigilancia de recursos, evitar endeudamientos irresponsables de alcaldes, retomar las iniciativas 
pendientes, impulsar actividades culturales, así como finiquitar dicha obra. La Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento 

Territorial (SOPOT) es la instancia encargada del proyecto de construcción para este complejo de oficinas, que ocupará un 
espacio de mil metros cuadrados; según información proporcionada por la Unidad de Información Pública Gubernamental son 

tres las inversiones efectuadas desde 2009. En días pasados Gil Elorduy manifestó que la LXII Legislatura analizará sus arcas 
financieras para valorar un eventual recorte de personal, destinar un monto específico para la conclusión de obras, así como 

la permanencia de actividades culturales del Congreso local. “El edificio no está en condiciones de ocuparse, faltan cuestiones 

de albañilería y servicios; por el momento no puedo adelantar cuándo estará lista esta torre legislativa”. La empresa Ivisa 
Construcciones y Diseños S.A. de C.V. efectuó los trabajos correspondientes a la primera y segunda etapa, la inversión 

autorizada inicialmente fue de 19 millones 980 mil pesos, en tanto que la siguiente fase representó un monto de 19 millones 
192 mil 548.68 pesos. Respecto a la tercera etapa, que corresponde al 2011, la constructora hidalguense Pavicom S.A. de 

C.V. manejó 24 millones 978 mil 414.54 pesos. Sin embargo, para la terminación del proyecto será necesaria una cantidad 

específica de 65 millones de pesos. “Las obras tendrán un costo total aproximado de 129 millones 150 mil 963.22 pesos; la 
fecha estimada para su terminación dependerá de la disponibilidad del recurso”, precisó el documento. GASTOS Y 

SERVICIOS. El Congreso gasta al mes 42 mil 823 pesos por Internet y servicios informáticos, en este rubro incluye 
manutención del sitio web. Además, la Legislatura pasada destinó aproximadamente 200 mil 69 pesos mensuales sólo por 

pago de servicios de agua, luz, telefonía y mantenimiento. Respecto al costo total de nómina mensual, asciende a 8 millones 

363 mil 397 pesos, considera sueldos del Congreso, 3 millones 580 mil 437 pesos y honorarios de la auditoría superior, 4 
millones 782 mil 959 pesos. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Inspecciona STPS la Miguel Hidalgo: Ante la explosión suscitada ayer en la refinería Miguel Hidalgo 
de Pemex, la delegación federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social estatal envió inspección al complejo a fin de 

determinar las causas precisas del accidente. Informó lo anterior el titular de la dependencia, José Ponce Sosa quien señaló 

que inspectores calificados fueron enviados desde el martes; en tanto que ayer continuaron las evaluaciones. Hasta el 
momento, recalcó, no hay informe oficial para saber las causas que propiciaron el incidente. La dependencia detalló que el 

siniestro ocurrió en la refinería Miguel Hidalgo de Pemex, en Tula de Allende en la planta Hidros 1, dentro del sector tres. Los 
hechos dejaron como saldo cinco heridos y un fallecido. El delegado informó que en inspección extraordinaria autoridades del 

complejo petrolero declararon que desde hace 20 días realizan trabajos de mantenimiento y rehabilitación integral en el 

sector tres. En estas acciones participa personal de Petróleos Mexicanos (Pemex) así como empresas subcontratistas de 
nombre Siso, Atzco y Packinox. En total laboran en esta área alrededor de mil trabajadores. Durante inspección la STPS 

constató que el accidente tuvo lugar en la planta Hidros 1 del sector tres aproximadamente a las 15:20 horas. En el lugar 
estaban presentes alrededor de 100 trabajadores que realizaban actividades de mantenimiento y rehabilitación integral. Las 

autoridades confirmaron que los lesionados fueron trasladados de inmediato a hospitales de Pemex del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, donde el trabajador Jorge Galindo García perdió la vida, hechos confirmados por los inspectores federales del 

Trabajo. El reporte de la inspección también confirmó que de acuerdo con versiones de autoridades de Pemex un flamazo fue 

la causa del accidente, por lo cual no resultó necesaria la intervención de personal de Bomberos; posteriormente elementos 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) acordonaron el área. (Laura Elizabeth Trejo, página 02) 

Crónica-Evalúa delegación de la STPS accidente en refinería de Tula: (Sara Elizondo, página 08) 
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El Independiente-Baja calificación gubernamental para Salud, Semarnat y Turismo: Las Secretarías de Salud, 

Medio Ambiente y Turismo ostentan la más baja calificación mensual que aplica la Contraloría estatal respecto a indicadores 

que miden la calidad y eficiencia de servicios. Entre los índices que establece la unidad de información pública 
gubernamental, destaca la presentación de manuales de organización, iniciativas y proyectos de ley, así como resultados de 

auditorías concluidas. Los parámetros refieren principalmente procesos administrativos, los cuales miden la calidad del 
servicio que ofrece cada dependencia del Poder Ejecutivo. De acuerdo con datos que publica el gobierno en su portal de 

transparencia, la Contraloría, Desarrollo Económico, Finanzas, Educación y Obras Públicas cumplen al 100 por ciento el índice 

global de información. En contraste, Salud (57.8), Medio Ambiente (82.6) y Turismo (89) tienen los porcentajes más bajos de 
todas la secretarías en la evaluación mensual con corte al 31 de agosto. En esta medición de objetivos participan además la 

Procuraduría General de Justica, unidades de apoyo del gobernador, direcciones generales y organismos descentralizados al 
DIF. Otros indicadores que intervienen son las solicitudes de información pública y resultados, ejecución de presupuesto 

asignado, mecanismos de participación ciudadana y efectividad en esquemas de apoyo. La semana pasada el gobernador 

Francisco Olvera reiteró que analiza cambios en su gabinete, luego de un análisis al desempeño de servidores públicos, desde 
subsecretarios, secretarios y sobre todo, directores generales. Dijo que los cambios provendrán de evaluaciones que 

contemplan desempeño organizacional, resultados en el Plan Estatal de Desarrollo, avance financiero y los programas de obra 
en cada dependencia. (Gerardo Neria, página 02) 

El Independiente-Preocupa a Seiinac trayectoria de ombudsperson: Ante la elección de Alfredo Sepúlveda Fayad 

como presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH), Servicios de Inclusión Integral (Seiinac) 
manifestó su preocupación sobre el desconocimiento de la materia del nuevo presidente. A nombre de la asociación, el titular 

del organismo Rafael Castelán emitió un mensaje donde indicó “queremos expresar nuestra preocupación ante la inminente 
ausencia de trayectoria en la defensa y promoción de derechos humanos, en especial en lo que establece el artículo 29 de la 

Ley de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo. “Es alarmante para nosotros como organización de defensa, educación y 

promoción de los derechos humanos que el nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el estado, Alfredo 
Sepúlveda Fayad, aceptó no ser un experto en la materia, pero alegó tener la disposición suficiente para cumplir las tareas 

que se le encomienden.” Consideró que esto podría significar un retroceso en la defensa de las garantías humanas, por lo que 
expusieron su consternación ante la decisión del Congreso. Además enfatizó que tendrán vigilancia de la administración que 

apenas inició y manifestaron su interés para que existan canales de comunicación abiertos entre la CDHEH y las 
organizaciones. Propuso que impulsen un programa de derechos humanos para el estado que responda a las realidades y 

condiciones de pobreza y marginación, “que subsane las inquietudes y deficiencias que presenta la estructura de la comisión”. 

Por último reiteró su trabajo permanente de defensa y promoción de los derechos humanos; invita a las organizaciones de la 
sociedad civil y académicos acompañar y vigilar el actuar de la CDHEH, “para hacer de Hidalgo un estado con mayores 

avances en el ejercicio de las garantías de todas las personas”. Con 25 votos a favor en sesión ordinaria de la 62 Legislatura, 
fue electo Alfredo Sepúlveda Fayad presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo; su periodo comprende del 

primero de octubre del presente año al 30 de septiembre de 2018. El dictamen fue leído por la diputada Mabel Gutiérrez 

Chávez, presidenta de la primera comisión permanente de derechos humanos y atención a personas con discapacidad y 
sometido a consideración del pleno.  (Sonia Rueda, página 06) 

Crónica-Condicionará oposición la reforma político-electoral: La oposición condicionará la aprobación de reformas 

energética y hacendaria por la iniciativa en materia político-electoral, advirtió el senador priista Omar Fayad Meneses, por ello 
la bancada tricolor cederá ante algunas propuestas para no romper el diálogo. Aunque la Cámara de Senadores realiza foros 

de reforma energética, así como consultas ciudadanas sobre nuevas disposiciones fiscales, tanto Acción Nacional (PAN) como 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) amagaron con posponer estas discusiones en caso de no darle prioridad al 

debate para modificar códigos electorales. “La oposición está en su justo derecho de encontrar mecanismos distintos para 
sacar adelante sus propuestas, es obvio que condicionarán la reforma política, pues la intención es adelantar cosas 

importantes desde su ideología partidista; pero aquí lo sustancial será que nos sentemos en la mesa y no rompamos el 

diálogo”. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Rindió protesta la Junta de Gobierno del Centro de Justicia para Mujeres: En el desarrollo de 

políticas públicas que lleva a cabo la administración del gobernador Francisco Olvera, tendientes a impulsar la equidad de 

género entre hombres y mujeres, se tomó protesta a la Junta de Gobierno del Centro de Justicia para Mujeres del Estado de 
Hidalgo. El acto oficial estuvo presidido por el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien destacó que estas 

estrategias refrendan el compromiso del jefe del Ejecutivo por encaminar al estado hacia la equidad de género. Explicó que la 
Junta de Gobierno se integra de forma interinstitucional, en la que participan las secretarías de Educación, Salud, Desarrollo 

Social, Seguridad Pública, Contraloría, Procuraduría General Justicia, Dirección General Jurídica de la Secretaría de Gobierno, 
Sistema DIF, entre otras, así como el Poder Judicial en calidad de invitado. En la reunión, Margarita Cabrera Román, 
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coordinadora general del Centro de Justicia para Mujeres del Estado de Hidalgo, reconoció el gran reto que implica un 

esfuerzo de estas dimensiones impulsado por el jefe del Poder Ejecutivo del estado. Señaló que de acuerdo a estudios la 

violencia en contra de las mujeres, aún persiste en el estado. Manifestó que son las mujeres mayores de 15 años quienes 
resienten en mayor circunstancia estas violaciones a sus derechos. En su mensaje, dio a conocer se estima que más 160 mil 

mujeres han sufrido algún grado de violencia emocional; más de 95 mil violencia económica; violencia física más de 33 mil, 
así como otros grados de violencia, poco más de 2 mil. Por ello, reconoció la visión del Ejecutivo estatal de impulsar acciones 

concretas para buscar erradicar este tipo de conductas en agravio de las mujeres del estado y de la sociedad. Al acto de toma 

de protesta acudieron la secretaria de Desarrollo Social del Gobierno del estado, Geraldina García Gordillo; el procurador de 
Justicia, Alejandro Straffon; la directora general del Instituto Hidalguense de las Mujeres, Ericka Rodríguez; el subsecretario 

de Seguridad, Rodolfo Paredes, así como representantes de las secretarías de Salud, Educación, Finanzas, Contraloría y 
Sistema DIF-Hidalgo. (Redacción, pág. 2A) 

Criterio-Integran junta de gobierno para centro de justicia: (Emmanuel Rincón, pág. 06) 
Crónica-Instalan Junta a favor de mujeres: (Alberto Quintana, pág. 03) 

El Independiente-Conforman Consejo del Centro de Justicia para las Mujeres: (Redacción, pág. 04) 

El Reloj-Toman protesta a Junta de Gobierno del Centro de Justicia para Mujeres de Hidalgo: (Redacción, pág. 
05) 

Plaza Juárez-Junta de Gobierno del Centro de Justicia para Mujeres de Hidalgo: (Redacción, pág. 02A ) 

 Síntesis-Lluvias y cólera frenan turismo en la Huasteca: Primero fueron las intensas lluvias, inundaciones y deslaves, 
y ahora el brote de cólera, pero el turismo en la región Huasteca, en sus confluencias de Hidalgo, Veracruz, San Luis Potosí y 

Tamaulipas se encuentra paralizado; no obstante, el resto de los servicios turísticos en la entidad trabajan con normalidad y 
sin una baja en la afluencia, informó el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares Chávez. El funcionario dio a conocer 

que se cuenta ya con un recuento más exacto de los daños provocados por los meteoros Ingrid y Manuel en tres desarrollos 
ecoturísticos de aquella región, que permiten calcular afectaciones por más de 10 millones de pesos. Sin embargo el 

funcionario se mostró dudoso de poder atraer en breve recursos en apoyo a estos desarrollos turísticos, ya que recordó, para 

los gobiernos federal y estatal las prioridades están en salud, educación y comunicaciones. Informó Olivares Chávez de una 
reunión sostenida este martes con Salvador Sánchez Andrade, subsecretario de Planeación de la Sectur federal, que es el 

encargado por la secretaria, Claudia Ruiz Massieu, de cuantificar los daños causados por los meteoros en la entidad. Una 
reunión más, relacionada con el sector turístico, tendrá lugar el próximo viernes, dijo, en la que se podrá conocer la 

factibilidad de que los prestadores de servicios turísticos reciban apoyos de la Federación. 'Indudablemente después de la 

salud, la educación y las comunicaciones se dará prioridad al restablecimiento de la electricidad, de tomas de agua potable y 
otros servicios, y lo turístico se dejará para atender posteriormente', refirió. Controlan el cólera en la Huasteca Sobre los 

brotes de cólera en aquella región, informó tener conocimiento de que se ha aplicado ya cuarentena, aplicaciones de cloro y 
cal, además de contar con un laboratorio ambulante, buscando que no se expanda el problema sanitario. 'A partir de ahí se 

buscarán estrategias para que aunque sea de manera posterior se atiendan las necesidades por daños en la infraestructura 

turística'. Cuestionado sobre la reparación de daños causados por Marlene, en 2011, aceptó que no existió una partida del 
Fondo Nacional de Desastres, 'pero sí se les ha ayudado, aunque con poco'. Se buscarán atraer nuevos programas y acciones 

con diversas instituciones, en este sentido, afirmó. Adelantó que ya los restaurantes y otros servicios turísticos han reiniciado 
la aplicación de gel antibacterial a su clientela, además de instruirles sobre la aplicación de medidas de higiene para evitar la 

propagación de esta enfermedad. (Dolores Michel, pág. 03) 

Síntesis-Mayor seguridad pedirán diputados locales a Pemex: Diputados locales de las fracciones parlamentarias del 
PRI y del PAN se pronunciaron a favor de que sean extremadas las medidas de seguridad en las instalaciones de Petróleos 

Mexicanos  en el país y el estado, esto para evitar accidentes como el ocurrido este martes en la refinería Miguel Hidalgo de 
Tula de Allende. Al respecto, el legislador del PRI por esa zona, Ismael Gadoth Tapia Benítez, refirió que por consecuencias 

como las que dejó el percance de antier, además de preocupar, debe ocuparlos a ellos como representantes sociales, así 

como a las autoridades para hacer una revisión a fondo de los protocolos de seguridad y que los habitantes de la zona estén 
informados al respecto. 'Durante el accidente que se registró hubo una gran movilización de cuerpos de seguridad, pero los 

habitantes no sabíamos lo que pasaba, por lo que es necesario que conozcamos cuáles son las medidas bajo las cuales 
trabajan los obreros, y yo me pronunció por la seguridad laboral y también de los miles de habitantes que están alrededor de 

la zona industrial'. Por su parte, el diputado local del PAN, Guillermo Galland Guerrero, manifestó que es lamentable que se 
presenten este tipo de situaciones con afectaciones graves y pérdida de vidas humanas, ya que en todo momento en la 

paraestatal siempre han manifestado que cuentan con el personal suficiente y las mejores medidas de seguridad, lo cual 

aseguró no parece ser así ante los resultados que se tienen a cada incidente, como esta ocasión. 'Creo que hay que ocupar 
todos los mecanismos del estado para poder garantizar la seguridad en todo tipo de instalaciones, sin importar que sean del 

gobierno, porque como en este caso con Pemex, donde los incidentes son frecuentes, sin duda deja un mal sabor de boca por 
las pérdidas humanas, pero se debe hacer todo lo necesario para ver a fondo qué pasa con los protocolos que dicen tener 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 21 

para garantizar la seguridad de todos en lo general'. Ambos legisladores, coincidieron en señalar que por lo sucedido apenas 

el martes y ante la serie de incidentes que se han presentado en los últimos años al interior de la refinería, presentarán en 

tribuna una serie de propuestas a fin de que las instancias correspondientes tanto estatales como federales pidan a Pemex, 
mejorar las medidas se seguridad tanto para los empleados como para los habitantes de la región. (Jaime Arenalde, pág. 

05) 

El Reloj-Que Pemex fortalezca su política de comunicación piden Diputados: (Verónica Ángeles, pág. 03) 

Uno más uno-Piden mejorar seguridad en la región Tula-Tepeji: (Carlos Vega, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Síntesis-Ayuntamiento actuó conforme a la ley: EGS: El ayuntamiento de Pachuca aclaró públicamente su posición ante 

el proceso iniciado por el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), sobre los despidos 
de personal que se realizaron en 2012, y reiteró que el procedimiento se realizó conforme a la ley. A través de la radio, el 

presidente municipal, Eleazar García Sánchez, comentó que el Sindicato está en su derecho de realizar los procedimientos que 

crean necesarios, sin embargo, el ayuntamiento actúo en el marco de la ley, y al mismo tiempo, invitó al líder sindical a 
trabajar coordinadamente por el bien de la ciudad. Esto, porque el secretario general del SUTSMP, Percy Espinoza 

Bustamante, emitió un comunicado en el que informa que, debido a que el Tribunal de Arbitraje del estado de Hidalgo falló a 
favor del ayuntamiento y del presidente municipal, en el caso de los despidos de trabajadores que se realizaron el año 

pasado, acudirán a instancias federales. El documento emitido señala: 'Luego de que el Tribunal de Arbitraje tardara más del 
tiempo establecido para emitir el laudo correspondiente, el fallo fue en contra de la clase trabajadora, situación que ha hecho 

que el edil se llene la boca de declaraciones, donde argumenta que el tribunal le dio la razón, afirmación que resulta 

notablemente falsa, ya que el dictamen no es definitivo'. Percy Espinoza, líder sindical, señaló en el documento que desde el 
pasado 2 de septiembre, se interpuso un recurso de juicio de amparo en instancias federales, a través del cual señala una 

serie de violaciones cometidas por el Tribunal de Arbitraje al momento de emitir el fallo. 'Tenemos plena confianza en que las 
autoridades federales resolverán el juicio de amparo y nos darán la razón, porque la tenemos, porque hasta el momento la 

parte demandada nunca acreditó con prueba alguna que por necesidades el servicio o presupuesto, se haya visto obligada de 

separar de sus puestos laborales a los compañeros'. (Tania Monroy, pág. 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Los riesgos de Pemex en Tula: Como suele ocurrir en casa accidente al interior de una refinería de Petróleos Mexicanos en 
el país, las causas y evaluaciones se mantienen en hermetismo por cuestiones de seguridad interna y protocolos de la 

paraestatal. Sin embargo, cada vez se vuelve más necesario el poder contar con informes detallados y preliminares de estas 
cuestiones para que entre autoridades de todos los niveles se pueda colaborar para evitar lo que todos persiguen: que no 

haya víctimas mortales y que la población no salga lastimada. El titular de Protección Civil en Hidalgo, Miguel García Conde, si 
bien no pertenece al equipo de rescate de Pemex en Tula, sin embargo estuvo al pendiente del incidente y emitió datos y 

cifras que sirvieron no sólo a medios de comunicación sino a familiares de lesionados y a personas que habitan en los 
alrededores. La creencia de que dar a conocer una situación de la refinería por cuestiones de seguridad suena más a patrañas 

y la prueba es que revelándose situaciones como la del martes pasado se pueden prevenir y saber cómo actuar en próximos 

episodios.  García Conde informó que el área que dirige cuenta con un protocolo de acción en caso de que un incidente al 
interior de la refinería pueda causar afectaciones en la población de la región de Tula. Mencionó que en el reciente caso en la 

Miguel Hidalgo, la subsecretaría aplicó el protocolo externo en completa coordinación con el personal de Petróleos Mexicanos 
ya que la prioridad es conocer la magnitud de la emergencia y su repercusión al exterior. Mencionó que a pesar de que la 

emergencia no afecte a la población, Protección Civil estatal permanece a la espera de que Pemex solicite el apoyo de los 

rescatistas y en determinado momento apoyar con el traslado de lesionados o apoyos en alguna de las labores.  Poco o nada 
hace Pemex para coordinarse con esta y otras instancias del gobierno y sólo se limita a informar de forma escueta, aunque 

siempre con previsiones y advertencias, pues ellos mismos señalaron el propio martes que habría desfogues controlados que 
no representan riesgo al comenzar a realizar trabajos de mantenimiento del proceso de arranque de la planta Catalítica FCC 

II. El mismo día del accidente, Pemex emitió su comunicado regional 41 en donde se indicó que como parte del proceso de 

estabilización, se realizarían procedimientos operativos de combustión controlada que generarán desfogues esporádicos por 
un periodo de dos días.  “Estas actividades no representan riesgo alguno para la población; son realizadas por personal 

especializado en estricto cumplimiento a las normas de seguridad y disciplina operativa”. Ese día, a las 15:15 horas de la 
tarde, sucedió la explosión hasta ahora desconocida en uno de los catalizadores, resultando una persona muerta y 5 más 

lesionadas.  (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

Salir a la calle a protestar por algo que lastima a la sociedad es sin duda un derecho que tiene el ciudadano y que la 

Constitución le garantiza a los mexicanos y que nadie en sus cinco sentidos le va a negar a los que así lo hacen, porque sería 
tanto como negarles la libertad misma. Sin embargo, este derecho de protestar se ha convertido poco a poco en un negocio 

que les deja a los líderes que organizan estas protestas muy buenas ganancias porque se han perfeccionado las formas en 
tiempos y modos, para que surtan efecto en los gobiernos y redunden en cheques y ganancias de poder no tanto para los 

ciudadanos y sí para quienes encabezan estas manifestaciones. Lo que pasa actualmente en la ciudad de México donde la 

CNTE todavía mantiene a buena parte de la capital del país a su merced por no estar de acuerdo con la Reforma Educativa 
con exigencias que no tienen ningún futuro, porque son ley aprobada por el congreso, sólo tienen como meta otro tipo de 

logros que tarde que temprano aterrizarán en bienes para un puñado muy pequeño de maestros empezando por los líderes 
centistas. Mientras tanto los afectados son los millones de niños de Michoacán, Guerrero y Oaxaca que de tanto no tener 

maestros ya ni se acuerdan de ellos. Desde luego también los chilangos, sobre todo quienes tienen negocios en el primer 
cuadro también aunque no quieran son los afectados por un grupo de maestros provenientes de estados que no son 

precisamente de estados avanzados de México, pero sí de líderes vivos que hacen de la protesta un negocio de grandes 

logros. Desde luego los maestros tienen derecho a la protesta, pero la forma como la hacen y la forma como afectan a 
terceros es lo que se les objeta, porque sale más caro el caldo que las albóndigas, pero parece que eso no les importa. La 

repulsa y el rechazo que reciben de la sociedad es un termómetro que los midió ya, pero parece. que no se dan cuenta. Y 
luego la protesta o chantaje crece en las carreteras corno la autopista del Sol, o las casetas y se pretendió llegar hasta el 

aeropuerto, LA INTENCIÓN ERA LASTIMAR A LA SOCIEDAD para que ésta exigiera al gobierno que se le diera a la CNTE lo 

que quería que o era otra cosa que DEROGAR LO APROBADO. Una verdadera utopía, por no decir una torpeza. 
 

Hidalgo 
Aquí las cosas no son distintas. Desde luego el derecho a la manifestación se da y se debe respetar. Pero también hay 

verdaderos maestros de la protesta y del negocio. Los que hacen de la protesta una mina de oro. Los y las que hacen este 
derecho una forma de presionar y chantajear al gobierno en turno para que desde la base de la pobreza de la gente exijan en 

nombre de la gente obras, con listados que exigen firma el gobierno pasa SUS GENTES, que luego exhibirán como prueba de 

que los gobiernos no cumplen con la gente pobre y que por lo mismo son gobiernos insensibles. Y de ahí no los sacarán de su 
discurso. Claro que en lo oscurito habrá arreglos, faltaba más. Pero en la plaza hablarán de que si no hay dinero para sus 

sobras el PRI perderá 50 MIL VOTOS porque generalmente se manifiestan en la época de elecciones, porque saben su cuento 
y cuando manifestarse. Si viene el Presidente de la República se lanza a la calle para que lo busquen y les den su lana y no 

hagan ruido. Si hay elecciones, se lanzan a la calle. S i hay elecciones hacen ruido. Si hay algún evento que requiere 

tranquilidad gritan. Expertos en el grito y en chantaje. Desde luego con a bolsa siempre abierta para cobrar. Y así no se 
puede… A sus agremiados las migajas… a ellos los pesos grandes. Afortunadamente no todos son iguales. Hay líderes de 

peso entero…, a ellos nuestro respeto Los hay afortunadamente. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 

Rojo Amanecer: María Rojo, Héctor Bonilla y Bruno Bichir, entre otros actores, fueron los protagonistas de la exitosa 
película “enlatada” por algún tiempo y dirigida en 1989 por Jorge Fons. En esta obra, los participantes reviven en la “pantalla 

grande” algunos de los lamentables capítulos que sacudieron a México en 1968. Previo a la celebración de los Juegos 
Olímpicos, el gobierno federal, encabezado por Gustavo Díaz Ordaz, fue señalado, junto con las fuerzas castrenses, de haber 

incurrido en la matanza y desaparición de mexicanos que se manifestaban a favor de un país más libre e igualitario. En el 68, 

durante el gobierno represor de Díaz Ordaz, por ejemplo, ser o comulgar con el comunismo era duramente señalado, incluso 
“satanizado”. Los jóvenes que vestían mezclilla acampanada, lucían pelo largo y gustaban del rock, eran considerados por los 

gobiernos como inmorales y subversivos. Estos, entre otros muchos y muy justificables factores, dieron pie a movilizaciones 
ciudadanas, en las que principalmente se manifestaron cientos de miles de jóvenes que pretendían ver a un México más justo 

y equilibrado. De la matanza del 68 a la fecha, han transcurrido ya 45 años, y el tiempo, parece haber “sepultado” muchos de 

los capítulos de lo ocurrido en aquella fecha. En Pachuca, por ejemplo, unas 150 personas marcharon este miércoles por 
algunas calles y avenidas para recordar la matanza. “Fuera Sosa, fuera Sosa”, gritaban entre algunas de sus consignas, al 

referirse a Gerardo Sosa, señalado de haberse convertido en el cacique de la máxima casa de estudios. Junto a jóvenes 
preparatorianos, desfilaron también presuntos seudo anarquistas, miembros del extinto Sindicato Mexicano de Electricistas, 

del movimiento 132 y hasta de la CNTE. La movilización en Pachuca, transcurrió sin más contratiempos, y prácticamente de 
manera pacífica, salvo algunos “detalles” que de ninguna manera alteraron el orden público. Sin embargo, en otras ciudades, 

como en la capital del país, las marchas derivaron en disturbios, saqueos, robos y violencia, hechos que de ninguna forma 

reflejan el espíritu del México 68, anhelado por los universitarios de aquella época. Ayer, nos enteramos a través de los 
medios, de un nuevo capítulo protagonizado por los anarquistas, que salieron otra vez a las calles a reafirmar su naturaleza 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

12 de 21 

beligerante y de encono. Si bien nadie desea que nuestro país retorne a las condiciones prevalecientes en la “dictadura” de 

Díaz Ordaz, es de reconocer, que la sociedad reprueba los hechos de violencia que nuevamente se registraron en la Ciudad 

de México. (Edmundo Pineda, página 07). 

Vía Libre-deslinde… 

Efervescencia en el PAN 

A punto de cerrase el registro para los aspirantes a integrar el Consejo Político Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 
crecen las expectativas de que grupo consigue la mayoría de este órgano de gobierno porque en esa medida se definirá el 
rumbo que tomará  en los próximos años en que buscarán recobrar seguidores y disputar las elecciones en tres años cuando 

se renueven poderes Ejecutivo y Legislativo además de los 84 ayuntamientos. 

Existen cerca de 60 aspirantes a consejeros y ya se observa en algunos municipios forcejeos aunque las señales que se 

aprecian indican que la expresión que hoy tiene el control del partido será quien logre el mayor número de consejeros, lo que 
además es urgente para reducir las luchas intestinas que le han ocasionado graves daños al panismo hidalguense que cayó 

en el pasado proceso a la cuarta fuerza. 

Alejandro Moreno Abud, presidente del Comité Directivo Estatal, ha superado los obstáculos que le han puesto las pandillas 

de Marisol Vargas Bárcena, Claudia Lilia Luna y Daniel Ludlow Kuri que insisten en tener espacios para sobrevivir luego de 
que el relevo en el gobierno federal hoy en manos del Partido Revolucionarios Institucional (PRI) los dejara sin posiciones y 

recursos para mantenerse en la política como modus vivendi. 

Por ello la efervescencia en las filas panistas y la pelea que da el grupo con el control para generar un liderazgo  real y 

empezar a trabajar en la formación e impulso de cuadros porque no cuenta con figuras competitivas que puedan ocupar las 
postulaciones a cargos de elección popular más ahora que volvieron a ser oposición y sufren un acomodamiento que se 

refleja en los forcejeos que esta vez son más discretos. 

Acción Nacional está urgido de un proceso de renovación de Consejo Político Estatal competido pero sin sobresaltos ni 

confrontaciones que le den condiciones a la dirigencia para efectuar un trabajo a fondo los siguientes tres años porque otros 
partidos como el de la Revolución Democrática (PRD) que toma delantera al impulsar al senador Isidro Pedraza Chávez como 

un potencial candidato a la gubernatura. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los maestros luchan y la educación se cae  

Mientras los maestros de la CNTE marchan y protestan en las calles, los del SNTE lo hacen con inserciones pagadas contra la 
reforma educativa (que tiene una gran carga laboral), los indicadores internacionales sobre la calidad de la educación en 

México nos colocan en una situación de desventaja con respecto de otros países, incluso los de América Latina. Datos del 
World Economic Forum, que analizaron el tema en 122 países, colocan a México en el lugar número 102 en cuanto a calidad 

del sistema educativo; en la calidad de la educación del nivel primaria ocupamos el lugar número 105. En matemáticas y 
ciencia estamos en el sitio número 109 y en el Índice de Capital Humano somos el 58, superados en América Latina por 

países como Chile (36), Panamá (42), Uruguay (48) y Brasil (57). El Índice de Capital Humano mide la capacidad de los 

países de desarrollar y desplegar a trabajadores sanos, instruidos y capaces a través de factores como educación, salud, 
bienestar, trabajo y entorno facilitador, tema en el que el primer lugar lo ocupa Suiza. Para el director adjunto del Instituto 

Mexicano para la Competitividad, Manuel Molano, lo deficiente de la educación en México es que no da herramientas para 
comunicarse bien en español y menos en otros idiomas; en pensamiento crítico tenemos un modelo del siglo XIX, para tener 

obreros que obedecen instrucciones y tampoco nos brinda buenas capacidades en matemáticas. Si el Estado proveyera de 

estas tres condiciones, podríamos transformar radicalmente nuestro modelo educativo. Pero como esto no sucede, la lucha 
sigue en las calles y en las aulas, con dos grupos representativos del magisterio nacional, antagónicos, confrontados y 

peleando, cada cual a su modo, contra el gobierno que en su reforma educativa pretende, de paso, acabar con privilegios de 
la cúpula magisterial, tema en el que nos dirigentes no están dispuestos a ceder y buscan acomodarse a los nuevos tiempos, 

en los que el PRI ha retomado las riendas del país. (Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer se reunieron en privado en un restaurante de Pachuca el diputado federal del PRD, Pedro Porras, el diputado 
local del mismo partido, Luciano Cornejo y el ex senador y actual secretario de Trabajo y Fomento al Empleo del Gobierno 

del DF, Carlos Navarrete, quienes charlaron sobre la candidatura de este último a la dirigencia nacional del sol azteca; 
dicen que lo raro no fue que se haya juntado parte de la cúpula de la izquierda sino que en la reunión no estaba el líder moral 

de ese partido, el profesor José Guadarrama Márquez. 

: Que hoy se eligen comisiones legislativas en el Congreso del estado y una de las más disputadas es la de 

Educación, en donde los cuatro diputados locales de Nueva Alianza han puesto el objetivo impulsando a su coordinadora 
María Eugenia Muñoz para encabezarla. Sin embargo, habría que recordar que durante la reunión de hace unos días entre 

los maestros de la CNTE y legisladores locales el que llevó la mano fue el diputado priista Omar Zerón Flores, por lo 

que no extrañaría que le dieran la citada comisión. 

: Que la Dirección de Tránsito de Huejutla de Reyes es la principal señalada como responsable de que no se haya 
aplicado el reglamento para el emplacamiento de motocicletas en la zona, y dicen que todo se debe a una mala 

costumbre de permitir que todos los propietarios de motos pudieran circular sin estar debidamente registrados. El asunto ya 

llegó a la Secretaría de Finanzas donde ya se están ofreciendo esquemas de pago y regularización a fin de que los habitantes 
no incurran en más situaciones como la idea de irse a emplacar a Veracruz. 

: Que durante la marcha conmemorativa por el 2 de octubre de 1968, grupos de estudiantes y activistas salieron a las 

calles de Pachuca para expresar sus pensamientos a través de mantas y consignas; como en todo, hubo quienes intentaron 

violentar pintando en la calle las paredes y las fachadas, buscando detener el tránsito fuera del contingente e incluso llevando 
cartulinas con leyendas que sólo ellos entendían. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Por la información que tenemos, sabemos que Tlanchinol es más afectado, por esta razón pensamos que esta ayuda, en 
lugar de llevarla a otro centro de acopio en Pachuca, decidimos contactar al presidente municipal y hacer entrega de este 
apoyo a su municipio” 

Ismael Martínez Cruz Edil de San Salvador 

“Es muy diferente ver datos y estadísticas que ir al lugar, uno toma conciencia de lo que está pasando, al ver las viviendas 
deterioradas, que los caminos a su comunidad están bloqueados, que se ha hecho un trabajo y que por todo eso ellos están 

viviendo así” 

José Israel Salinas Larios Coordinador de giras del DIF Estatal. 

“Lo primero que nos interesa saber es si hay repercusiones de lo que ocurre dentro de la refinería para hacer las 
evacuaciones necesarias, lo cual informa Pemex en el momento, de lo contrario se pone en salvaguarda a la población” 

Miguel García Conde Subsecretario de Protección Civil de Hidalgo sobre explosión en la refinería.(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   

 
Escuela de Macuxtepetla es prueba que los discursos son eso: puro choro 

 

(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que podría ser hasta la próxima semana cuando el gobierno de Hidalgo tenga los 
resultados oficiales del recuento de afectaciones por los huracanes Ingrid y Manuel, lo que dará paso a 

solicitar el apoyo del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para llevar a cabo las obras de  reconstrucción. 

Aunque la intención era no sobrepasar el plazo de 10 días para concluir el reporte, hasta ayer todo parecía indicar que la 

administración encabezada por Francisco Olvera Ruiz solicitaría a la Secretaría de Gobernación (Segob) hacer válida la 
prórroga de cinco días, con el propósito de que los expedientes técnicos vayan debidamente integrados y con ello se 

garantice el acceso a los recursos federales. 

Hoy mismo el mandatario Francisco Olvera Ruiz realizará una gira de trabajo por dos municipios del estado, donde 

encabezará reuniones de evaluación, mientras que mañana acudiría a la Huasteca a una importante reunión donde estarían 
presentes autoridades de diversas instancias federales, además de los alcaldes de los municipios que resultaron afectados por 

los fenómenos meteorológicos. 

Aunque no hay cifras oficiales, en Radio Pasillo se comenta que la estimación inicial de mil 400 millones de pesos en 

afectaciones a infraestructura carretera podría crecer de manera significativa, ya que en este monto no fueron incluidos los 
daños sufridos por diversas vías federales, como las autopistas México-Laredo, México-Tampico, México-Tulancingo y 

Pachuca-Tulancingo. 

Aparte de ello, luego de la fase de emergencia han seguido presentándose derrumbes en muchos caminos estatales a causa 

del escurrimiento de agua, por lo cual el saldo de daños no deja de crecer. 

Ante el brote de cólera en la región Huasteca, a las oficinas públicas del estado regresó la práctica de proporcionar gel 

antibacterial a trabajadores y visitantes, lo cual hace recordar la contingencia sanitaria de 2008 derivada de la epidemia de 
influenza AH1N1. 

Aunque según las autoridades la bacteria está controlada, la facilidad con que se propaga la enfermedad no deja de ser una 

preocupación. (Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Pese a que resolverá evidentes situaciones de espacio para los diputados, la denominada torre legislativa, edificación que 

ocupa unos mil metros cuadrados en las inmediaciones del Congreso local, no puede concluirse debido a la carencia de 
recursos, tema en el que ya trabaja el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, con el análisis de las arcas 

para generar ahorros en varias áreas, además de gestiones que permitan la obtención de montos extraordinarios, según lo 
explica el asambleísta. 

 (Redacción, primera plana). 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-David Penchyna: El presidente de la Comisión de Energía en el Senado de la República demostró su habilidad para 
convocar y desarrollar los foros correspondientes a este tema, ello con la intervención de voces plurales. El hidalguense 

Penchyna Grub apuesta por los consensos para construir una nueva ruta con la cual sea viable disipar prácticas que han 

dejado cabos sueltos desde hace ya algunos sexenios. 
 

Abajo-Lino Liberio: Llega a este espacio el coordinador regional de Zimapán porque no acude a su lugar de trabajo y usa 
como excusa que destina mucho tiempo a las gestiones efectuadas desde Pachuca; sin embargo, la gente pregunta qué tanto 

tramita pues de sus supuestas actividades no sé ve reflejada ninguna. Más bien comentan que a Liberio Pérez se le complica 

trasladarse de su morada al sitio de labores. 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

RENUEVAN 
La Secretaría de Finanzas y Administración inició un programa de renovación al parque vehicular oficial. Los 

nuevos autos que estarán al resguardo de los funcionarios públicos de la entidad son modelos japoneses de 
bajo consumo y precio, según confirmó la dependencia. La renovación del parque vehicular aún demorará varias 

semanas hasta estar completa. 

 
RETORNO 

Tras muchos meses de haber sido cerrado, el retorno sobre el bulevar Felipe Ángeles, justo debajo del puente de 
Colonias fue reabierto a la circulación. Para dar vialidad a la zona de la feria de Pachuca fue reabierto el 

retorno aunque no cuenta con buen señalamiento ni tampoco se notificó de su puesta en funcionamiento, así 

que aún muchos conductores no se percatan de él y siguen su camino hasta el puente Las Torres para regresar 
hacia la capital hidalguense. En la zona los trabajos de construcción permanecen desde hace un año, pero el avance es lento. 

 
CÓLERA 

El problema del cólera en Hidalgo se extendió rápidamente y según los grillitos del Sector Salud en algunos 
hospitales privados de la ciudad de Pachuca hay pacientes internados que se mantienen “sospechosos” de este 

mal. Lo que no quieren confirmar las autoridades es que estos pacientes son personas que viven en municipios 

muy cercanos como en Tepeji del Río, la propia Pachuca y San Agustín Tlaxiaca.  (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Liga informe a CNTE con EPR: La banda de secuestradores a la que presuntamente pertenecen los 

maestros y adherentes de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de 
Oaxaca, detenidos por el secuestro de los dos hijos menores del empresario Juan José Álvarez Candiani, tiene vínculos 

con el Ejército Popular Revolucionario (EPR), asegura un informe de la Procuraduría General de la República (PGR).  A 

partir de las investigaciones que realizó la PGR en torno a este plagio, se logró establecer que los integrantes de esta célula 
están relacionados con la guerrilla, por lo que las pesquisas continúan para establecer su grado de implicación con el EPR y si 

el móvil del secuestro fue una instrucción de la dirigencia del grupo subversivo para obtener recursos para su causa.  En 
mayo pasado, después de 140 días de cautiverio, los dos menores Candiani fueron rescatados de una cisterna en una casa de 

seguridad donde los mantenían encadenados. La investigación, coordinada con elementos del grupo antisecuestros de la 
Policía Federal, permitió detener a 12 de los probables responsables de esta privación ilegal de la libertad, entre ellos tres 

maestros de la Sección 22 de la CNTE y dos de sus adherentes. De acuerdo con la investigación realizada a partir de la 

averiguación previa PGR/SEIDO/UEIDMS/270/2013, la organización delictiva que secuestró en enero pasado a los menores, 
en la que están implicados los maestros, “está vinculada al Ejército Popular Revolucionario”, según revela la dependencia 

federal en su primer informe de labores.  Los maestros detenidos y consignados el 22 de mayo ante un juzgado federal por 
este caso, son Leonel Manzano Sosa (quien utilizaba otra identidad como Luis Gutiérrez Saldivar), así como sus colegas 

Mario Olivera Osorio y Lauro Atilano Grijalva Villalobos, todos ellos de la Sección 22 de la CNTE. También fueron 

aprehendidos adherentes a esa organización: la ex candidata perredista Sara Altamirano Ramos y el activista Damián 
Gallardo Martínez (quien se identificaba como Juvenal Nedani Pineda). La PGR asegura que tiene elementos de prueba 

suficientes sobre su participación en el plagio de los Candiani, y que esta célula vinculada al grupo guerrillero operaba incluso 
en el Distrito Federal. Al momento de la aprehensión de los integrantes, se les aseguraron 748 mil pesos y propaganda del 

EPR. No obstante las pruebas que hay contra los mentores, que incluyen la identificación de las víctimas, la dirigencia de la 

Sección 22 de la CNTE ha intentado negociar su libertad. Antes de que fueran enviados a prisión, un grupo de 300 personas, 
que ya estaban en el Distrito Federal, se manifestaron frente a la PGR para exigir su libertad, al asegurar que había un móvil 

político en su captura. Después, durante las diversas manifestaciones que han encabezado los maestros contra la reforma 
educativa en los últimos meses, en su pliego de demandas incluyeron la liberación de sus compañeros acusados de secuestro 

(a quienes idenfitican como presos políticos), argumentando su inocencia, a pesar de que un juez encontró elementos para 
procesarlos por delincuencia organizada y privación ilegal de la libertad. Incluso, el 7 de agosto pasado, Rubén Núñez, 

dirigente de la Sección 22, junto con otros líderes y familiares de los detenidos, se reunieron con el gobernador de Oaxaca, 

Gabino Cué, y la subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales de la PGR, Mariana Benítez, para demandar su 
liberación, pero la funcionaria les dejó en claro que no era un encuentro para negociar la libertad de nadie, sino para explicar 

las pruebas en su contra. Se ubicó a los presuntos secuestradores a través de la intervención de comunicaciones de seis 
teléfonos —tres de los cuales pertenecen a los maestros—, y se logró grabar incluso el proceso de negociación del rescate. 
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Las voces correspondían a algunos de los profesores. Cuando fueron detenidos, dos de los maestros portaban credenciales de 

elector falsas y usaban una segunda identidad. Cuando se capturó a Manzano, sus declaraciones permitieron ubicar la casa de 

seguridad donde estaban los niños Candiani, mientras que la ex candidata Sara Altamirano fue identificada por las víctimas 
como la mujer que les arrojaba los alimentos a la cisterna. Además de estos hechos, se investiga ahora el grado de 

implicación de esta célula de secuestradores con el EPR, si el plagio tuvo como objetivo reunir fondos para el grupo 
guerrillero, si son militantes en activo o hasta qué punto los integrantes de la banda están implicados con el grupo 

subversivo.  (Silvia Otero, primera plana). 

Excélsior-Desatan violencia; embozados atacan con bombas molotov:  Pese a los exhortos del jefe de Gobierno del 
Distrito Federal(GDF), Miguel Ángel Mancera, para que las manifestaciones conmemorativas del 45 aniversario del 2 de 

Octubre se llevaran a cabo pacíficamente y para que los participantes no escondieran su identidad, grupos de jóvenes 
embozados destrozaron mobiliario urbano, robaron a particulares, vandalizaron establecimientos comerciales y agredieron a 

los miembros de la policía de la capital del país. La Secretaría de Gobierno del Distrito Federal informó, a través de un 

comunicado —tras cancelar una conferencia de prensa—, que el saldo preliminar por los enfrentamientos es de 32 policías 
heridos y 102 personas detenidas. La de ayer fue la tercera batalla entre encapuchados y policías del DF que ocurre en diez 

meses. En esta ocasión el enfrentamiento comenzó minutos después de las 16: 30 horas, y duró poco más de dos horas, 
comenzando en la zona de Bellas Artes, pasando por la avenida Juárez, el cruce de Paseo de la Reforma con Bucareli hasta 

llegar a la glorieta de Colón. Los agresores, que se hacían pasar por estudiantes e integrantes de organizaciones sociales, 

lanzaron bombas molotov, petardos, trozos de concreto, tubos y palos contra los uniformados apostados sobre las vialidades. 
La Comisión de Derechos Humanos del DF documentó agresiones contra civiles, periodistas y policías, así como destrozos 

contra establecimientos de la zona que por la mañana ya habían sido sorprendidos por una movilización de la CNTE. La 
conmemoración, rehén de la violencia La manifestación social se vio ensombrecida por las acciones radicales de grupos 
de encapuchados que lanzaron bombas molotov y  otros objetos a la policía. Por tercer ocasión en diez meses, la violencia se 
desató en las calles de la Ciudad de México con enfrentamientos entre policías y grupos de manifestantes agresivos, con un 

saldo de 32 policías heridos, 27 manifestantes remitidos ante el Ministerio Público y saqueos. El choque entre manifestantes y 

policía capitalina duró más de dos horas, luego de haber iniciado en la zona de Bellas Artes, al norte de la Alameda, y 
propagarse hasta Paseo de la Reforma. El cruce con Juárez se convirtió en campo de batalla entre encapuchados y policías. 

La marcha conmemorativa de los 45 años de la matanza de Tlatelolco se vio opacada por una lluvia de cohetones, petardos, 
bombas molotov, palos, piedras y pedazos de pavimento que los manifestantes lanzaron a los uniformados, quienes 

respondieron devolviendo los objetos y con gases lacrimógenos. Las primeras grescas iniciaron en Eje Central, continuaron en 

avenida Hidalgo y se recrudecieron en Paseo de la Reforma, Bucareli, e incluso al Monumento a la Revolución. Las 
detenciones de manifestantes ocurrieron en todo el sector, además de calles como Héroes, Zarco y Puente de Alvarado, en la 

colonia Guerrero. En los choques al menos dos policías fueron quemados con bombas molotov cuando intentaron replegar a 
los manifestantes agresivos, quienes fueron desconocidos por las organizaciones sociales que conmemoraron la matanza 

ocurrida en Tlatelolco en 1968 y por agrupaciones como el SME y la CNTE. Los heridos, entre ellos algunos manifestantes con 

lesiones en la cabeza, fueron atendidos por paramédicos de la Cruz Roja, que se movilizaron en motocicletas. (Redacción, 
página web) 

La Jornada- Las ciudades son “inseguras”, dice 66% de mexicanos: Una percepción extendida de inseguridad ha 
cambiado los hábitos personales y las relaciones sociales de adultos de zonas urbanas. La mayoría opta por salir sin joyas ni 

tarjetas de crédito y prefiere guardarse en casa antes de las ocho de la noche. Se ha vuelto práctica recurrente limitar las 

salidas de los hijos y las visitas a parientes y amigos, según mostró una encuesta oficial. Esos cambios de hábitos y rutinas 
reflejan que dos de cada tres mayores de 18 años consideran que la ciudad en que viven es insegura. Al menos por ahora, 

están convencidos de que las cosas no van a cambiar en los siguientes 12 meses, de acuerdo con el resultado de la Encuesta 
nacional de seguridad pública urbana, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dos de cada tres 

personas en el país consideran que la vida en su ciudad de residencia es insegura, mientras un porcentaje similar se ha visto 

en la necesidad de cambiar hábitos y rutinas por temor a ser víctima de un delito, reveló la muestra, para la que el organismo 
recabó la opinión de personas mayores de 18 años residentes en ciudades de más de 100 mil habitantes. La encuesta, en la 

que sólo son consultados mayores de 18 años residentes en ciudades de más de 100 mil habitantes, mostró que poco más de 
un tercio de la población (37 de cada 100 entrevistados) considera que en los siguientes 12 meses la seguridad seguirá igual 

de mal que ahora, mientras poco menos de una quinta parte (18.8 de cada 100) piensa que mejorará. Casi una cuarta parte 
(24 de cada 100), en cambio, cree que la situación va a empeorar, y 18.4 por ciento se inclina a pensar que mejorarán las 

condiciones en los siguientes 12 meses. En septiembre de este año, 68 por ciento de la población mayor de 18 años, esto es, 

dos de cada tres adultos de residentes en localidades mayores a 100 mil habitantes, consideró que vivir en su ciudad es 
inseguro, mientras el tercio restante, 31.7 de cada 100, opinó que es seguro, de acuerdo con los datos divulgados por el 

Inegi. Uno de los datos mostrados por la encuesta fue que en septiembre pasado (la encuesta es trimestral), 64.5 por ciento 
de la población manifestó que en los últimos meses, por temor a ser víctima de algún delito, modificó sus hábitos, como llevar 
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joyas, dinero o tarjetas de crédito, mientras la mitad de los participantes en la muestra dijo que modificó sus rutinas de 

caminar por los alrededores de su vivienda después de las ocho de la noche; 48.5 por ciento cambió sus hábitos respecto a 

permitir que sus hijos salieran de casa y otro 35.3 por ciento alteró sus rutinas relacionadas con visitar a sus parientes o 
amigos. (Roberto González Amador , primera plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Además de sectarios, ignorantes: Néstor Ojeda supone que sé mucho sobre el movimiento estudiantil y el 2 de octubre 

del 68 y me dio a leer un texto que subió ayer a su página en Facebook, red social en que, como sucede con Twitter, pienso 
jamás abrir una cuenta. Leí, sin embargo: “La memoria de los caídos y de una generación que cambió a México terminó 

atrapada entre cercos policiacos y grupúsculos de provocadores. Hace 45 años la violencia era del Estado y llevó a muchos a 
dejar la vía pacífica y a optar por las armas. La apertura inevitable sacó a la izquierda de la clandestinidad y regresó a muchos 

guerrilleros a la legalidad y la lucha democrática. A pesar de que México no es aún plenamente democrático y de que la 

desigualdad y la pobreza no han sido erradicadas, hoy la violencia viene de intolerantes, ignorantes y radicalizados que 
pretenden negar los avances que se comenzaron a construir a partir del 68. Doble luto este miércoles…”. Coincido con mi 

querido y latoso Néstor, a quien agradezco evitarme pensar sobre qué diablos escribir. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Vámonos acostumbrando: (Ci Las imágenes de ayer comienzan a resultar familiares. Un pequeño grupo, que cada evento 
se hace un poco más grande, agrede a policías que, con más o menos organización y resolución, se defienden como pueden. 

Y una ciudadanía contemplativa que sigue el circo entre la excitación y el fastidio.Puede pronosticarse que cada vez que el 
calendario marque una efeméride, o un conflicto político suba de temperatura, aparecerán los enmascarados a agredir porque 

sí. Creo que se ha asentado en la Ciudad de México la moda contestataria de aprovechar la circunstancia para pelear. Nada 

que no hayamos visto cientos de ocasiones con los globalifóbicos, los okupas, en Corea, Grecia, Chile, Brasil... Pintar todo de 
negro, pelear porque se tienen ganas de pelear y regresar a casa sano y salvo. La gran diferencia con otros países es que 

aquí la policía vive amedrentada. Ayer, por fin, pasó en algunos momentos a la ofensiva, pero sigue siendo estremecedor 
observar cómo diez enmascarados patean en el suelo a uno de ellos y no hay una reacción inmediata para rescatarlo e 

intimidar a los violentos. Imágenes familiares, quién lo dijera. Recordé el final de la marcha del 2 de octubre de 1998, se 

cumplían 30 años. Me topé entonces con uno de los líderes del 68, un maestro del viejo espíritu, Marcelino Perelló, quien se 
retiraba temprano y molesto por la mediocridad de los oradores. Me dijo: —Espero que tengamos muchas otras cosas de que 

hablar cuando se cumplan los 35 años. Yo veo muy difícil que en 2008, 2013 o 2018 los medios vuelvan a armar tanto 
alboroto por una matanza ocurrida a mediados del siglo pasado.Te falló. Marcelino.(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

 
3 de octubre, no lo olvido 

 
La mañana del jueves 3 de octubre de 1968 me despertó el director de El Heraldo de México, don Gabriel Alarcón, que todos 

los días llegaba a la redacción a las 8, y me preguntó por qué estaba dormido sobre mi escritorio. El jefe de información, don 

Mario Santoscoy, le explicó que había estado trabajando desde la tarde anterior, tras la matanza de la Plaza de las Tres 
Culturas, en Tlatelolco. Y efectivamente, cómo olvidar. Recuerdo que entre los restos arqueológicos de la plaza había cientos 

de jóvenes detenidos, todos mojados por la lluvia; todos descalzos, por los militares que les habían quitado los zapatos; 
temblando, por el frío y por el miedo. Al oscurecer vi una pila de cadáveres amontonados al lado del atrio de la Iglesia, a un 

costado de la Secretaría de Relaciones Exteriores y, sobre la calle, filas de detenidos que los soldados subían a autobuses del 

transporte público del Distrito Federal. 

Más tarde, colgado de la puerta trasera de una ambulancia de la Cruz Verde, llegué al hospital Rubén Leñero de la Cruz 
Verde, por el Casco de Santo Tomás, donde cuatro noches antes me había refugiado tras los tiroteos en la escuela de 

enfermería rural del Politécnico. Aquella medianoche del 2 de octubre, el Rubén Leñero era el caos: sangre, voces, gritos, 

muchos policías y vigilancia militar. En uno de los quirófanos, a cuyas afueras había filas de camillas con heridos esperando 
turno, operaban a Oriana Fallaci, la periodista y escritora italiana alcanzada por las balas en el segundo piso del edificio 

Chihuahua. De allí, el regreso, en otra ambulancia a la Plaza de las Tres Culturas. Seguían subiendo a los detenidos en 
autobuses y los cadáveres habían sido trasladados a la morgue de la tercera delegación, a la que llegué a eso de las 3 de la 

mañana. No cabían los cuerpos. Unos apilados en las planchas, otros en el suelo. Y conté, uno, dos, tres, hasta 36. Me topé 
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con la mirada, muerta, de Ana Cecilia Teuscher, hermana de un compañero del Cumbres, todavía con su uniforme de edecán 

olímpica, los juegos se iniciaban el día 12, tendida en una plancha. La habían matado de un tiro al salir del cine Tlatelolco. 

Todavía la recuerdo. Una vez más llamé por teléfono al señor Santoscoy, al que, durante todo el conflicto, le enviábamos 
información que recibía la guardia y que él luego ordenaría y redactaría. Las llamadas eran por los teléfonos públicos de 

veintes o, en la tercera delegación, por la atención del ministerio público, rebasado y aturdido por los muertos, las actas, los 
partes. De allí regresé al periódico para escribir los últimos apuntes, la edición ya había cerrado y me quedé dormido. Cuando 

don Mario le contó a don Gabriel lo que había sido mi jornada, me dio la añorada planta. Oficialmente ya era reportero. Era el 

3 de octubre de 1968, han corrido 45 años y no lo olvido.  (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que al momento de comenzar los enfrentamientos entre provocadores y policías en la marcha por el 45 aniversario de la 
matanza del 2 de octubre de 1968, Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno capitalino, ordenó a los titulares de la 

Secretaría de Seguridad Pública y de la Procuraduría General de Justicia local actuar contra los encapuchados. 

Además, desde ahí se coordinó con el presidente de la Asamblea Legislativa del DF, Manuel Granados, para que se 

anunciara el endurecimiento de las penas contra quienes provoquen disturbios y agredan a policías en el Código Penal, que 
apenas el PRD reformó para liberar a los vándalos que destrozaron comercios el 1 de diciembre de 2012, cuando rindió 

protesta Enrique Peña Nieto. 

:Que el titular de la Secretaría de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, y el comisionado de la Policía Federal, 

Enrique Galindo Ceballos, trabajaron ayer desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento para diseñar el operativo y blindar el 
primer cuadro de la capital ante la previsible acción de los grupos “anarcos”. 

:Que en su negociación con la CNTE, el titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que el gobierno federal no 

puede garantizar que no sean despedidos los maestros que han faltado semanas a clases. 

“Serán los gobernadores —aclaró a los líderes de la coordinadora— quienes decidan si aplican el texto de la nueva Ley” del 

Servicio Profesional Docente, que señala que procede el cese de los trabajadores que se ausenten sin causa justificada por 
más de tres días. 

:Que las directivas de las 11 organizaciones que integran el Consejo Coordinador Empresarial, que preside Gerardo 
Gutiérrez Candiani, no salieron nada contentos de su reunión con Luis Videgaray. 

Los empresarios se fueron con todo contra la iniciativa de reforma hacendaria, pero el secretario refutó uno por uno sus 

argumentos y les dijo que para convencer de que se cambie la propuesta es necesario “presentar cifras contundentes”. 

¡Ouch! 

:Que el presidente Enrique Peña redujo al mínimo sus actividades en el foro de la APEC, que se realizará del 5 al 8 de 
octubre en Bali, Indonesia. 

La reunión constituye una ventana amplísima para las relaciones Asia-América Latina, por lo que no se consideró su 

cancelación; sin embargo, a la vuelta se espera que continúe con las actividades de reconstrucción y reparación de los daños 

por las lluvias.(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

El Costo 
"La corrupción y la hipocresía no deberían ser productos inevitables de la democracia, como sin duda lo son hoy". 

Mahatma Gandhi 

Algunos afirman que es el costo de la democracia. No les conviene darse cuenta de que en los países democráticos no se 
permite a los grupos de poder bloquear carreteras, calles, centros de distribución de combustible, escuelas, accesos a 
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edificios o casetas de peaje. El que el Paseo de la Reforma, la principal avenida de la Ciudad de México, haya podido ser 

tomada ayer durante todo el día para un chantaje por un grupo político, y el que los bloqueos de calles se hayan convertido 

en una pesadilla cotidiana para los capitalinos, no es señal de que en México haya más democracia sino de que tenemos un 
gobierno débil. La democracia es un sistema para escoger de manera ordenada y equitativa a los gobernantes. No es un 

fuero para exentar a los grupos políticos o a los poderosos de las leyes. En una democracia el gobierno debe escuchar las 
quejas de los gobernados y negociar la aplicación de políticas públicas. Pero para la CNTE "negociar" significa que el gobierno 

ceda ante todas sus exigencias. Por eso los líderes se quejan de que el gobierno "no quiere negociar" a pesar de que ha 

habido decenas de reuniones. La única negociación válida para la Coordinadora es que la autoridad ceda en todas las 
exigencias. Pero millones de mexicanos no estamos de acuerdo con la posición reaccionaria que sostiene que la educación 

pública debe ser propiedad privada de un grupo sindical. Las autoridades capitalinas pretenden evadir su responsabilidad y 
afirman que la reforma educativa es un tema federal y por lo tanto no tienen por qué hacer nada para proteger a los 

ciudadanos agredidos en las protestas sobre ese tema. Pero esto sería tanto como decir que la policía del Distrito Federal no 
tenía derecho a desalojar el plantón de pilotos de Mexicana de Aviación que bloqueó el Eje Central de la ciudad de México el 9 

de noviembre de 2011, ya que la aviación es un tema federal, o no debe detener a criminales que participen en ejecuciones o 

narcotráfico porque éstos son delitos del fuero federal. Las autoridades federales priistas están festejando las movilizaciones 
de la CNTE. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, era el más popular político de la izquierda con 

vistas a la elección presidencial de 2018, pero hoy su aprobación ha caído dramáticamente. El gobierno federal, sin embargo, 
también es responsable de los abusos de la CNTE. Durante años no ha hecho ningún esfuerzo para levantar los bloqueos con 

los que la organización busca preservar sus privilegios. La afirmación de que no es posible regular las marchas porque se 

violaría la libertad de expresión no tiene sentido. En los países democráticos las marchas están reguladas. La autoridad 
autoriza las horas y las rutas y no permite bloqueos o agresiones contra los ciudadanos. Se nos ha querido presentar la idea 

de que sólo hay una alternativa posible ante un bloqueo: la aceptación sumisa de todo abuso o la represión violenta. Esto es 
falso. En las democracias no se permiten los bloqueos ni las agresiones a los ciudadanos, pero tampoco se responde con 

matanzas. Ya Manuel Mondragón y la Policía Federal demostraron el 13 de septiembre pasado en el Zócalo que se puede 
hacer un operativo limpio y legal para liberar un espacio público tomado por un grupo de poder. Los ciudadanos no tenemos 

por qué aceptar que las autoridades a las que pagamos para protegernos nos digan que no pueden hacer su trabajo pero 

sigan cobrando su sueldo. Permitir que un grupo de poder lastime a los ciudadanos no es el costo de la democracia. Es el 
costo de la complicidad o de la cobardía. Y los ciudadanos no tenemos por qué pagarlo. Bloqueos y agresiones El gobierno 

del Distrito Federal dijo que no se permitirían bloqueos ni agresiones durante las manifestaciones del 2 de octubre. Al final 
hubo las dos cosas. Mejor no prometer lo que no se quiere o no se puede cumplir. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Los costos del 2 de Octubre 

LA PRIMERA valoración del gobierno del DF, a cargo de Miguel Ángel Mancera, es que el operativo del 2 de Octubre, #2deO, 
logró la contención de los grupos radicales, de los llamados anarquistas, que una vez más salieron a atacar a policías y 

comercios en Paseo de la Reforma. Pudo haber sido peor el saldo de heridos; hubo el registro de una cincuentena de 
personas atendidas en los servicios de emergencia, comentaron en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Los costos de la 

operación seguramente se verán en los siguientes días, principalmente por la participación de policías vestidos de civil, 

quienes realizaron detenciones de jóvenes que agredieron a los elementos de la SSPDF, a cargo de Jesús Rodríguez Almeida, 
y de otras personas ajenas a los disturbios, nos dicen.  

UN POCO tarde pero el líder del PRI, César Camacho Quiroz, dio manotazo al líder priísta en el DF, el impresentable 

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. Desde las oficinas centrales del partido, validó el cambio en la coordinación parlamentaria 

tricolor en la Asamblea Legislativa del DF y como una mera cortesía avisó a Tonatiuh González Case —hombre de las 
confianzas de Gutiérrez de la Torre— que su tiempo se había acabado. La nueva líder del grupo es María de los Ángeles 

Moreno, cercana a Beatriz Paredes, actual embajadora de México en Brasil, nos dicen. El cambio en la ALDF no arregla en 
nada la tirante relación de don César con el líder del Revolucionario Institucional en la capital del país.  

AL ARRANQUE de la próxima semana será la presentación en sociedad del joven Everardo Padilla en su cargo de líder de 
Acción Juvenil del PAN, después de salir avante en el proceso del sábado 28 de agosto en Guanajuato. Internamente, los 

azules difunden la versión de que el triunfo de Padilla fue resultado de una operación política de Gustavo Madero, dirigente 
nacional del partido. Sin embargo, nos dicen, el centro de control estuvo en la Cámara de Diputados, de la mano de los 
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legisladores Tania Morgan, Humberto Prieto, José Luis Oliveros y Juan Pablo Adame. 

NI CREA USTED que se trata de un asunto del Museo de Ripley, pero en el acervo que tiene la Secretaría de la Defensa 
Nacional sobre el narcotráfico existen armas de los operativos ilegales de la Agencia de Tabaco, Alcohol, Explosivos y Armas 

de Fuegos de Estados Unidos, la ATF. Si, aunque usted no lo crea, en el Museo de Enervantes de la Sedena hay evidencias de 
los operativos Gunrunner y Rápido y Furioso, nos dicen fuentes en Washington. La exposición ha permanecido cerrada por 

remodelación pero en la última sala, relacionada con la narcocultura, hay armas de alto calibre aseguradas a miembros de la 

delincuencia organizada. ¿Servirá de algo este dato para la investigación que realiza la administración del presidente Barack 
Obama? 

SI LAS TRIBUS no mueven el reloj, el PRD celebrará en dos semanas el 14 Congreso Nacional, que tiene en agenda reformas 

estatutarias y el debate de la línea política. El líder moral Cuauhtémoc Cárdenas, quien anda muy activo en asuntos del 

partido, deslizó que al perredismo le urge fortalecer su organización y su presencia electoral, dos cimientos que se han 
deteriorado a lo largo de la historia y que están al borde del colapso. El ingeniero pidió que no sean las corrientes las que 

sigan marcando la vida del instituto, pero da la casualidad que son ellas las que llevarán la batuta en el dichoso congreso, nos 
comentan.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA IMAGEN se está volviendo peligrosamente cotidiana: bandas de jóvenes, embozados y armados con tubos, piedras y 
cadenas, agreden a policías que tienen la orden de aguantar.  

AGUANTAR, aguantar y aguantar los embates de vándalos que ondean la bandera del anarquismo pero que, en realidad, 

tienen como única filosofía la destrucción y como medio de expresión, la violencia.  

AMPARADOS en que de parte de las autoridades “no habrá represión”, estos sujetos actúan como si tuvieran el derecho a 

destruir propiedad privada, a golpear a servidores públicos, a humillarlos, a lastimarlos… y si no han matado a nadie es de 
puro milagro. 

LA PREGUNTA que se hacen los capitalinos es: ¿hasta cuándo? 

TAL VEZ sea tiempo de echar mano de otra estrategia para enfrentarlos. 

POR EJEMPLO, ahí están las 8 mil cámaras del sistema de videovigilancia del DF que sirvieron para identificar a los policías 

que hace unos días secuestraron a un colombiano. 

¿A POCO no se puede rastrear, ubicar y ponerles un alto, con todas las de la ley, a quienes promueven la violencia? Es 
pregunta sin tolete. 

CON ESO de que todo el mundo quiere que se haga la voluntad de Dios pero en las mulas del compadre y no en las propias, 
ya surgió otro frente de batalla contra las reformas. 

HOY tomará forma el frente que han venido integrando los institutos electorales de los estados en contra de la propuesta de 

crear un organismo nacional… ¡que los desaparezca! 

POR LO PRONTO, la presidenta del IEDF, Diana Talavera, será la anfitriona de una veintena de sus homólogos que, hoy, 

definirán cómo resistir la iniciativa. 

LOS TITULARES de los organismos electorales locales se reunirán para plantear una posición conjunta de rechazo a la idea de 

perder su chamba. 

LUEGO, irán en grupo a llevar su reclamo hasta la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, con la intención 

de borrar ese inciso de la reforma política. 
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¡UPS! Alguien en la Secretaría de Relaciones Exteriores tiene prohibido comer hoy aguacate por aquello de los corajes. 

CUENTAN QUE ayer se escucharon gritos en la torre de la Cancillería, en reclamo a que se hubiera hecho público el desdén 
del gobierno mexicano a la solidaridad internacional. 

ESTE MIÉRCOLES se reveló que, al menos, Estados Unidos, Colombia, Cuba y Venezuela ofrecieron enviar de inmediato 
ayuda humana y material para apoyar a las víctimas de las lluvias, pero México se negó a aceptarla. 

ASÍ QUE la molestia de ayer no fue por haber dejado ir un apoyo tan valioso… sino porque se supo. ¡Qué caray! 

DEFINITIVAMENTE la justicia en México no viaja en avión. 

CUENTAN QUE en cosa de días, si no cambia de opinión a la mera hora, la jueza que lleva el caso de Mexicana de Aviación 
finalmente decretará la quiebra de la aerolínea. 

NOMÁS se tardaron ¡tres años! en aceptar lo que para todos -menos para los jueces- es una verdad más grande que un 
Boeing 747: que la empresa quebró hace mucho. 

DE HECHO, por ley, el juez que entonces llevaba el caso debió haber declarado la quiebra un año después de que Mexicana 
entró en concurso mercantil, pero no lo hizo. Le dio largas y largas al asunto, ¡hasta que lo echaron! 

AHORA le toca a la jueza Edith Alarcón aterrizar los sueños de quienes creen que volverá a volar esa empresa. (Redacción, 

página 10) 
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